

COMPTE RENDU

Réunion du 17 janvier 2012, conseil de l'ED MSTIC

Personnes présentes : Didier Aubert, Marie-Pierre Béal, François Bouchut, Sylvie Cach, Djalil Chafaï, Michel Couprie, Jean-François Delmas, Bernard Ducomet, Gilles Gallée, Benjamin Jourdain, Régine Laleau, Odile Picon, Viviane Pons, Patrick Siarry.

Excusés : Patrice Aknin, Yacine Amirat, Marc Antoni, Tarik Bourouina, Didier Chauveau, Raphaël Danchin, Antoine Despujols, Virginie Ehrlacher, Stéphane Espie, Michel Kasser, Jean-Patrick Lebacque, Renaud Marlet, Nicolas Paparoditis, Hai Anh Tran.

Au cours de cette réunion, les points suivants sont abordés.

1) Le budget 2012, les modalités de prise en charge des membres de jury de thèse

L'ED MSTIC a exécuté la totalité du budget 2011 soit plus de 62000 euros, le tableau récapitulatif fourni détaille les engagements réalisés par laboratoire et par type de dépense, pour l'essentiel il s'agit de prise en charge de participation de doctorant à des formations ou à des conférences et d'autre part la prise en charge de déplacement de jury de thèse.

Il est prévu une diminution significative du budget global 2012 par rapport à l'an dernier et donc il nous est attribué en 2012 un budget de 47000 euros, aussi on proposera un projet de courrier aux membres du conseil afin de manifester notre mécontentement.

Suivant cette réduction budgétaire, il faudra envisager dans un premier temps de réduire la dépense moyenne annuelle consacrée aux doctorants qui était d'environ 800 euros et de la porter à environ 650 euros.

Il est proposé de revoir les dépenses dédiées aux jurys de thèse au prochain conseil de juin 2012, et en fonction de la confirmation de la situation budgétaire.

2) Le taux d'encadrement des directeurs de thèse

« Conseil du 24 01 2007 : Nombre de doctorants par directeur de thèse :

Après une discussion évoquant les différentes situations que l'on peut rencontrer, le conseil scientifique approuve le nombre maximal de 8 doctorants par directeur de thèse. »

L'établissement demande aux écoles doctorales de l'université Paris-Est d'être vigilantes sur le taux d'encadrement des directeurs de thèse, aussi d'après les informations extraites de la base de données Adum, il apparaît que l'ED MSTIC n'est pas particulièrement concernée par ce sujet. En général ce taux est respecté au sein de l'ED MSTIC, il est prévu que le conseil pourra tenir compte de ce paramètre lors de l'attribution des contrats doctoraux en juin 2012.

3) Les membres du conseil, intégration de l'équipe GTM / Esycom

L'ED MSTIC reprend les dernières modifications des membres du conseil :

- ▶ démission de Prosper Chemouil qui était membre extérieur
- ▶ départ de Michel Kasser de l'ENSG pour un poste à HEIG-VD en Suisse

Aussi suite à leur accord, il est proposé d'intégrer :

- ▶ Michel Kasser (HEIG-VD) comme membre extérieur
- ▶ Patrice Aknin (IFSTTAR) comme membre représentant des établissements

Odile Picon, responsable du laboratoire Esycom a présenté l'intégration de l'équipe GTM : (télédéttection) à l'équipe Esycom (Electromagnétisme, Applications et Mesure). Cette intégration a déjà été entérinée par le conseil du laboratoire et par l'établissement de rattachement (l'Université Paris-Est Marne la Vallée). Il s'agit en particulier de 3 enseignants chercheurs : Pierre Louis Frison, Bénédicte Fruneau et Jean-Paul Rudant.

4) Journée d'audition de juin 2012

Après consultation des agendas et des contraintes de chacun l'ED MSTIC propose d'organiser la journée d'audition des candidats aux contrats doctoraux le jeudi 14 juin 2012, l'horaire exact restant à confirmer ultérieurement.

5) Préparation du dossier quadriennal

Dans un premier temps, les intervenants concernés : doctorants, docteurs et responsables de laboratoire de l'ED MSTIC sont priés de mettre à jour les informations sur la base de données Adum.

Au moment venu, il faudra être vigilant à utiliser le format demandé par l'AERES afin de proposer un dossier recevable.

L'ED MSTIC signale aussi qu'il est prévu d'actualiser le site web et d'améliorer l'archivage des informations. Si cela est possible la base de données Adum pourra être utilisée.

6) Points complémentaires

L'ED MSTIC doit prochainement finaliser l'organisation de l'élection des représentants des doctorants au conseil. On recense un candidat en année 2 au Lama (upec) ; Viviane Pons propose de recruter un candidat au Ligm ; il faudrait encore un candidat à prospecter peut-être au Cermics ou bien encore à l'ESIEE.

L'ED MSTIC a transmis son classement pour les appels d'offre 2012 : professeur invité, bourse de mobilité au doctorant, bourse de soutien au doctorant en cotutelle.

Ces appels d'offre 2012 font également l'objet d'une réduction d'environ 50%, aussi l'ED MSTIC a proposé de diminuer le montant de la bourse pour permettre l'attribution de bourses à plus de candidat. Concernant le classement proposé des candidats, les doctorants en 2^o année puis les doctorants en 3^o année sont classés en priorité par rapport aux doctorants en 1^o année. Chaque laboratoire propose ses candidatures classées. Il n'est pas exclu que l'établissement modifie le classement proposé par l'ED MSTIC.

L'ED MSTIC rappelle que ces bourses aux doctorants sont des financements complémentaires et qu'en aucun cas elles ne pourraient être considérées comme un financement principal de thèse.